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Les news de la Vénétie d’Armorique 

Mars 2023 
 

 

 

 

 

 

Votre association continue à vivre et avance sereinement vers son but ultime, 

construire une réplique du bateau des vénètes, qui contrôlaient les mers de 

l’Europe occidentale au début de notre ère. 

 

Nous revenons ci-après sur les points forts de notre association depuis le début 

de l’année : 

• Une marraine pour notre association 

• Notre communication vers le grand public 

• L’avancement de notre projet 

• Le développement de l’association grâce à votre aide et votre soutien 
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1. Une marraine pour notre association 

Capucine Trochet, une personnalité d’exception, nous a fait le plaisir et l’honneur de 

bien vouloir devenir la marraine de notre projet. Un grand merci à elle. 

De par son parcours étonnant et admirable, nous sommes persuadés que Capucine 

apportera beaucoup à l’association Mor er Wenediz.56 pour faire connaître et faire 

avancer son projet. 

 

Capucine Trochet est une navigatrice et écrivaine 

française, née à Tours en 1981, elle a grandi à 

Bruxelles et Barcelone.  

Capucine a travaillé à Reporters d’Espoir, aux Echos 

puis au Figaro avant de quitter Paris pour Lorient, à 

l’âge de 27 ans, et de se lancer dans l’aventure de la 

Mini Transat, une course transatlantique en solitaire 

sur un petit bateau de 6,5 mètres. Elle devient aussi 

journaliste spécialisée dans la course au large pour 

différents médias.  

 

En 2011, elle entreprend la rénovation de Tara Tari, 

premier bateau dont le procédé de fabrication 

incorpore de la toile de jute. Après trois mois de 

chantier, Capucine quitte La Ciotat à bord de ce petit 

voilier du Bangladesh fait de matériaux de 

récupération. Sans moteur, sans ordinateur ni 

électronique, Capucine expérimente la sobriété optimiste. Au fil des miles, sa philosophie 

de navigation transforme l’expérience en mode de vie. Elle traverse l’Océan Atlantique et 

la mer des Caraïbes. Capucine passe cinq ans sur son bateau avant de faire une pause. Elle 

écrit son histoire dans le récit autobiographique « Tara Tari, mes ailes, ma liberté » paru 

aux éditions Arthaud en janvier 2020, livre qui a obtenu le prix Albatros la même année. 

 

Capucine, la navigatrice de l'extrême 

 

 
  

https://www.youtube.com/watch?v=VWpj9f85cnk&authuser=0
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2. Notre communication vers le grand public 

 

2.1 Les conférences de Jacques de Certaines 

Les conférences de notre historien ont maintenant lieu très régulièrement en 

Bretagne. Vous trouverez sur notre site les dates auxquelles celles-ci auront lieu 

les mois prochains. 

Les conférences 

 

2.2 Notre site internet 

Notre site est régulièrement enrichi pour donner au public toutes les informations 

sur notre projet et son avancement. Depuis septembre dernier, suite à notre 

présence au Forum des Associations de la ville de Vannes, entre cent et cent 

cinquante personnes visitent chaque mois notre site.  

 

2.3 Les publications à venir 

Courant 2023, les études écrites par Jacques de Certaines, sur le peuple vénète 

et l’architecture de leurs navires, devraient faire l’objet de publications dans des 

revues locales ou nationales de sociétés savantes ou spécialisées dans l’histoire 

maritime. 

 

2.4 La semaine du Golfe 

Le grand évènement maritime du Morbihan sera cette année, la « Semaine du 

Golfe » que vous connaissez tous et qui aura lieu du 15 au 21 mai. Après discussion 

avec le comité organisateur de cet évènement, nous serons présents  avec un 

stand sur la rive gauche du port de Vannes, à proximité de la capitainerie; nous 

vous y attendons très nombreux pour découvrir la maquette terminée du bateau 

vénète et d’autres surprises. 

 

  Semaine du Golfe 2023 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.bateau-venete.com/le-peuple-vénète-copy
https://youtu.be/0gDTW9OBXno
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3. L’avancement du projet 

 

3.1 La maquette 

Le planning initial de construction de la maquette au 1/10 est respecté pour être que 

nous soyons prêts mi-mai. 

Fin février : pont, gréement, échelles d’accès aux cales, et avirons de manœuvre   seront 

achevés. 

Fin mars, ce seront les appareils de gouverne, les chaînes, l’ancre et la finition de la 

coque.  

Fin avril, la peinture, le vernis extérieur et le calfatage viendront parachever l’aspect 

de la coque. 

… et restera pour la mi-mai les finitions avec les clous extérieurs et la réalisation de 

personnages vénètes pour l’animation. 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3.2 Les architectes 

Nous sommes toujours en contact avec des architectes spécialisés pour la réalisation des 

études nécessaires avant la construction de la réplique à la taille réelle (plans de charpente, 

études de stabilité et de flottabilité). Nous espérons avoir prochainement des réponses 

positives à nos demandes.  
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3.3 Nos demandes de subvention 

Pour la réalisation de ces études, nous avons déposé des demandes de subvention auprès des 

organismes ou collectivités suivantes : 

• La Région Bretagne 

• Le Département du Morbihan 

• La ville de Vannes 

• La collectivité Golfe du Morbihan – Vannes agglomération 

• La Drac Bretagne – Direction Régionale des Affaires Culturelles 

Nous espérons recevoir de bonnes nouvelles à ce sujet dans les semaines à venir pour 

continuer à faire avancer notre projet. 

 

 

4. Le développement de l’association grâce à votre aide et à votre soutien 

 

4.1 Les groupes de travail 

 

Vous trouverez ci-dessous les groupes qui ont été constitués au sein du Conseil de 

l’association. Il est évident que nous ne savons pas et ne pouvons pas tout faire ! 

Si vous souhaitez participer activement à notre projet, merci de nous le faire savoir. Nous 

vous intégrerons avec plaisir dans un des groupes (figurant en vert dans le tableau ci-

dessous), en fonction de vos désirs et/ou de vos compétences. 
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4.2 Le renouvellement de vos adhésions 

Un petit rappel pour ceux et celles qui souhaitent toujours nous soutenir financièrement et 

qui n’ont pas renouvelé leur adhésion… c’est toujours bien sûr possible ! 

 

 

 

Bien cordialement à vous toutes et tous 

Kenavo 

Le Conseil de Mor Er Wenediz.56 


